

# Balance final de temporales: 11.000 damnificados en todo el país

El ministro del Interior subrogante, Manuel Monsalve, informó también que hay 7.260 personas aisladas. Agregó que el Presidente Boric le pidió apurar las ayudas para los afectados por el sistema frontal.

Redacción  
 cronica@lidersonantonio.cl

Tras el paso del sistema frontal, el ministro del Interior subrogante, Manuel Monsalve, encabezó un balance final de las afectaciones en todo el país y anunció las medidas que están en ejecución para ayudar a las personas que se vieron perjudicadas por las lluvias e inundaciones que se

produjeron durante casi toda la semana pasada en ocho regiones del país.

En las dependencias de la Delegación Presidencial de la Región del Biobío, la más dañada por los temporales, Monsalve participó en la última reunión del Comité de Gestión de Riesgos y Desastres Regional (Cogrid), liderada por la delegada presidencial Daniela Dresdner.



AGENCIA UNO

DEL TOTAL DE DAMNIFICADOS, CASI EL 95% CORRESPONDE A LA REGIÓN DEL BIOBÍO: 10.430 PERSONAS.

Tras la cita, se expuso que las intensas precipitaciones dejaron un saldo de 11.006 personas damnificadas, de las cuales 10.430 corresponden a la Región del Biobío (casi el 95%). Además se detalló que, a nivel país, existen más de 7.260 personas en situación de aislamiento. Y se cuentan 5.941 viviendas con daño menor, 617 con daño mayor y 7 consideradas destruidas.

Acerca de lo que viene

en los próximos días en la tarea de recuperación, el ministro expuso que "hemos tomado la decisión de fortalecer la capacidad de distribución, pidiendo a todos los servicios públicos que colaboren con recursos humanos, pero también con medios de movilización para que esa ayuda llegue a las personas".

"Lo segundo, que estamos muy enfocados en la aplicación de la ficha Fibe.

Efectivamente, yo había comprometido hacer el primer pago el miércoles, pero el Presidente de la República me ha pedido que no sea el miércoles, que sea el martes, por lo tanto, estamos muy concentrados en poder fortalecer la capacidad de aplicación de la ficha Fibe. Hay equipos en todas las comunas", agregó Monsalve.

Y respecto de la forma en que se repartirá la ayuda, expuso que "quiero

despejar una duda. Por supuesto Curanilahue es la comuna más afectada. Estamos muy focalizados ahí, pero no se está aplicando solo en Curanilahue, porque este pago del bono de recuperación no es solo para Curanilahue; es para toda la Región del Biobío y para las familias que han sido afectadas en todas las regiones de Chile".

Por su parte, la delegada Dresdner detalló que "seguimos con alerta roja regional por evento meteorológico. También hay una alerta roja regional por peligro de desborde del río Biobío y el estero Hualqui".

## AFECTACIÓN AGRÍCOLA

Además, en la Región del Biobío se está levantando un catastro específico para las personas que perdieron maquinaria o capital de trabajo, con el objetivo de recuperar lo perdido, medida que se suma al estado de emergencia agrícola, que busca facilitar la entrega de ayuda a los agricultores afectados por las lluvias.